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EM BRASÍLIA-DF................................................................................................ 4 

............................................................................................................................. 5 

No dia doze de maio de dois mil e vinte um, nos termos da Resolução CFMV nº 669, de 6 

10/8/2000, e da Resolução CFMV nº 1319, de 9 de abril de 2020, reuniram-se por meio de 7 

videoconferência viabilizada pela ferramenta/aplicativo/software ZoomMeeting, a 8 

Diretoria Executiva, os(as) Conselheiros(as) Federais, membros do Conselho Federal de 9 

Medicina Veterinária – CFMV, bem como os(as) Presidentes ou representantes dos 10 

Conselhos Regionais de Medicina Veterinária - CRMVs, para a realização da Primeira 11 

Câmara Nacional de Presidentes do Sistema Conselho Federal e Conselhos Regionais de 12 

Medicina Veterinária de dois mil e vinte um. Convocada pelo Presidente do CFMV, Méd. 13 

Vet. Francisco Cavalcanti de Almeida CRMV-SP nº 1012, mediante o Ofício Circular nº 14 

0037, datado de 10/05/2021. A Câmara foi presidida pelo Presidente do CFMV, Méd. Vet. 15 

Francisco Cavalcanti de Almeida, CRMV-SP nº 1012, e contou com a presença da Vice-16 

Presidente, Méd. Vet. Ana Elisa Fernandes de Souza Almeida, CRMV-BA nº 1130, do 17 

Secretário-Geral, Méd. Vet. Helio Blume, CRMV-DF nº 1551, do Tesoureiro, Méd. Vet. 18 

José Maria dos Santos Filho, CRMV-CE nº 0950, dos Conselheiros Federais Efetivos, 19 

Méd. Vet. Júlio Cesar Rocha Peres, CRMV-RO nº 0371, Méd. Vet. Paulo de Araújo 20 

Guerra, CRMV-PR nº 1925, Méd. Vet. Marcilio Magalhães Vaz de Oliveira, CRMV-MG 21 

nº 1117, Méd. Vet. Marcelo Weinstein Teixeira, CRMV-PE nº 1874, Méd. Vet. Célio Pires 22 

Garcia, CRMV-CE nº 1157, Méd. Vet. Olízio Claudino da Silva, CRMV-GO nº 0547 e 23 

com a presença dos Conselheiros Federais Suplentes, Méd. Vet, Márcia França Gonçalves 24 

Villa, CRMV-RJ nº 2954, Méd. Vet. Wirton Peixoto Costa, CRMV-RN nº 0309, e Méd. 25 

Vet. Valney Souza Correa, CRMV-MT nº 1641. Participaram dessa Câmara, Presidentes, 26 

Vice-Presidentes e demais representantes dos CRMVs: CRMV-PB – Presidente Méd. Vet. 27 

Valéria Rocha Cavalcanti, CRMV-PB nº 0729; CRMV-PI – Presidente Méd. Vet. 28 

Anísio Ferreira de Lima Neto, CRMV-PI nº 0491, CRMV-GO – Presidente Méd. Vet. 29 

Rafael Costa Vieira, CRMV-GO nº 05255; CRMV-AP – Presidente Méd. Vet. José Renato 30 

Ribeiro, CRMV-AP nº 0028; CRMV-MG – Presidente Méd. Vet. Bruno Divino Rocha, 31 

CRMV-MG nº 7002; CRMV-MA – Presidente Méd. Vet. Francisca Neide Costa, CRMV-32 

MA nº 0539; CRMV-RN – Presidente Méd. Vet. Raimundo Alves Barreto Junior, CRMV-33 

RN nº 0307; CRMV-CE – Presidente Méd. Vet. Francisco Atualpa Soares Júnior, CRMV-34 

CE nº 1780; CRMV-RJ – Presidente Méd. Vet. Romulo Cezar Spinelli Ribeiro de 35 

Miranda, CRMV-RJ nº 2773; CRMV-AC – Presidente Méd. Vet. Fábio Pires de Moraes, 36 

CRMV-AC nº 0152; CRMV-RS – Presidente Méd. Vet. Lisandra Ferreira Dornelles Fraga 37 

da Silva, CRMV-RS nº 7271; CRMV-RO – Secretária-geral: Méd. Vet. Clariana Lins 38 

Lacerda, CRMV-RO nº 1001; CRMV-SC – Presidente Méd. Vet. Marcos Vinícius de 39 

Oliveira Neves, CRMV-SC nº 3355; CRMV-MS – Presidente Méd. Vet. Rodrigo Bordin 40 
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Piva, CRMV-MS nº 4287; CRMV-AL – Presidente Méd. Vet. Annelise Castanha Barreto 1 

Tenório Nunes, CRMV-AL nº 0373; CRMV-RR – Presidente Méd. Vet. Jose Ricardo 2 

Soares da Silva, CRMV-RR nº 0100; CRMV-BA – Presidente Méd. Vet. Altair Santana de 3 

Oliveira, CRMV-BA nº 1232; CRMV-PA – Presidente Méd. Vet. Nazaré Fonseca de 4 

Souza, CRMV-PA nº 0484, CRMV-AM – Presidente Méd. Vet. Haruo Takatani, CRMV-5 

AM nº 0269; CRMV-PE – Presidente Méd. Vet. Maria Elisa de Almeida Araújo, CRMV-6 

PE nº 2087; CRMV-SE – Presidente Méd. Vet. Eduardo Luiz Cavalcanti Caldas, 7 

CRMV-SE nº 0200; CRMV-TO – Presidente Méd. Vet. Márcia Helena da Fonseca, 8 

CRMV-TO nº 0307; CRMV-PR – Presidente Méd. Vet. Rodrigo Távora Mira, CRMV-9 

PR nº 3103; CRMV-DF – Vice-Presidente: Méd. Vet. Saulo Borges Lustosa, CRMV-DF 10 

nº 1309; CRMV-ES – Presidente Méd. Vet. Virginia Teixeira do Carmo Emerich 11 

CRMV-ES 0568; CRMV-SP – Presidente Méd. Vet. Mário Eduardo Pulga, CRMV-SP 12 

nº 2715, e CRMV-MT – Presidente Méd. Vet. Roberto Renato Pinheiro da Silva, 13 

CRMV-MT nº 1364. I – ABERTURA DOS TRABALHOS – Em consonância com o art. 14 

3º da Resolução nº 669/2000, às 09 horas, havendo quorum, o Presidente do CFMV, Méd. 15 

Vet. Francisco Cavalcanti de Almeida declarou aberta a Primeira Câmara Nacional de 16 

Presidentes do Sistema CFMV/CRMVs de 2021. Ele externou sua satisfação em realizar 17 

mais uma Câmara, deu boas-vindas e agradeceu a presença de todos(as). Após as 18 

saudações iniciais, o Presidente rogou a Deus que o iluminasse na condução dos trabalhos, 19 

assim como os demais participantes na apreciação e discussão dos assuntos que serão 20 

tratados, que são de fundamental importância para a Medicina Veterinária e para a 21 

Zootecnia. Ato seguinte. II – ORDEM DO DIA. Primeiro dia (período da manhã). 2.1. 22 

Assuntos de Interesse do Sistema CFMV/CRMVs:  2.1.1. Boas-vindas (palavra do 23 

Presidente). Dr. Francisco comunica que é uma satisfação muito grande estar realizando 24 

essa Câmara de Presidentes de 2021, agradece a presença de todos. Destaca os presidentes 25 

eleitos e empossados recentemente, tais como: Dr. Francisco Atualpa do CRMV-CE, Dr. 26 

Saulo Borges Lustosa do CRMV-DF, Dra. Virginia Teixeira do Carmo Emerch  do 27 

CRMV-ES, Dr. Rafael Costa Vieira do CRMV-GO, Dra. Nazaré de Souza Fonseca do 28 

CRMV-PA, Maria Elisa de Araujo, do CRMV-PE. Ressaltou ainda o Presidentes recém-29 

eleitos:  Dr. Anísio do CRMV-PI, e Odemilson do CRMV-SP. Dr. Francisco Cavalcanti, 30 

pondera ainda sobre o momento difícil que o Brasil está passando por conta dessa 31 

pandemia. Informa que o CFMV está com um protocolo rígido para o trabalho laboral dos 32 

servidores na Instituição.  2.1.2. Palavras da Vice-Presidente: Dra. Ana, parabeniza a 33 

todos pelo empenho em participar desse Câmara Nacional de Presidentes. Informa que 34 

havia uma necessidade muito grande de realizar essa Câmara. 2.1.3. Palavras do 35 

Secretário-Geral: Dr. Helio cumprimenta todos os presentes, desejando um dia de 36 

trabalho produtivo a todos. 2.1.4. Palavras do Tesoureiro: Dr. José Filho, cumprimenta 37 

todos os presentes, desejando um dia de trabalho produtivo a todos. Ressalta sobre a 38 

importância de juntar forças para tentar resolver os problemas que vão surgindo. 2.2. 39 

Apresentação dos resultados do triênio 2017-2020: Apresentante: Presidente e 40 
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Secretária de Planejamento.  A Secretária de Planejamento, Laura realizou apresentação 1 

dos resultados do triênio 2017/2020, demonstrando os esforços e os trabalhos 2 

desempenhados durante a gestão 2017/2020, respeitando os 06 direcionadores definidos no 3 

planejamento estratégico: Fortalecimento dos Regionais, Ações Políticas e Eficazes para 4 

Defender os Interesses das Classes, Modernização e Integração do Sistema, Valorização 5 

das Classes e Posicionamento CFMV, Transparência, e, Revisão da Legislação.  6 

Apresentou ainda, as diretrizes e atividades da Gestão 2020/2023, COVID 19 (início da 7 

pandemia até a vacinação): relatou ações realizada no contexto da COVID-19, com 8 

destaque para as atividades de enfrentamento da pandemia (Lei nº 13.979/2020, Decreto nº 9 

10.308/2020, Lei nº 14.023/2020, a qual determina a adoção de medidas imediatas que 10 

preservem a saúde e a vida de todos os profissionais considerados essências. Incluindo-se o 11 

Médico Veterinário.  Ressaltou o esforço do Conselho Federal na busca incessante pelos 12 

interesses da classe Médica Veterinária, sobre tudo a imunização dos profissionais. PL 13 

1428/2021 – Zootecnia: Esclareceu os pontos envolvendo o PL 1428/2021, cuja autoria é 14 

do Senador Zequinha Marinho (PSC/PA), e a ementa é sobre a alteração da Lei 15 

5.550/1968, para estabelecer condições para o exercício da profissão de Zootecnista e 16 

definir suas atividades e atribuições profissionais, e dá outras providencias. Informou todas 17 

as ações realizadas pelo Conselho Federal referente ao Projeto de Lei. Câmaras técnicas: 18 

Informa sobre a criação das Câmaras técnicas de Medicina Veterinária e da Zootecnia, 19 

ondes os respectivos membros são: a) Câmara Técnica de Medicina Veterinária: I – Méd. 20 

Vet. Mário Eduardo Pulga (CRMV-SP nº 2.715), Presidente; II – Méd. Vet. Cícero Araújo 21 

Pitombo (CRMV-RJ nº 3.562); III – Méd. Vet. João Vieira de Almeida Neto (CRMV-MS 22 

nº 0568); IV – Méd. Vet. Domingos Fernandes Lugo Neto (CRMV-PB nº 0793) e, V – 23 

Méd. Vet. José Renato Ribeiro (CRMV-AP nº 0028). b) Câmara Técnica de Zootecnia: I – 24 

Zoot. Wendell José de Lima Melo (CRMV-PB nº 0252/Z), Presidente; II – Zoot. Fábio 25 

Holder de Morais Holanda Cavalcanti (CRMV-AM nº 0041/Z); III – Zoot. Angélica 26 

Pereira dos Santos Pinho (CRMV-RS nº 0766/Z); IV – Zoot. Jalison Lopes (CRMV-RR nº 27 

0048/Z); e V – Zoot. Carlos Frederico Grubhofer (CRMV-PR nº 0273/Z). Novos projetos: 28 

Informa sobre os novos projetos prioritários para Gestão 2020/2023, sendo eles: a) 29 

Implementação LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados, com entrega marcada para 30 

01/08/2021; b) Implementação do SUAP – Sistema Unificado de Administração Pública, 31 

com entrega marcada para 31/08/2021; c) Finalização do Módulo Financeiro do 32 

SiscadWeb, com entrega marcada para 29/11/2021; d) Desenvolvimento do Aplicativo de 33 

Fiscalização, com entrega marcada para 29/04/2022; e) Carteira de Identidade Profissional, 34 

com entrega marcada para 31/08/2022. Propostas NAR + GT Fiscalização:  Abordou 35 

sobre diretrizes  que serão trabalhadas em conjunto com o GT Fiscalização e NAR, sendo 36 

estas as seguintes: a) Treinamentos: Cronograma de treinamentos em módulos básicos e 37 

avançados, com complementação de atendimentos personalizados; b) Integração: Auxiliar 38 

na integração de setores dos regionais  que possuem interação direta com a fiscalização; c) 39 

Padronização: Buscar uma maior padronização de procedimentos, atualizando 40 
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constantemente o Manual Nacional de Fiscalização e o SISCAD; d) Harmonia: 1 

Harmonizar as ações de fiscalização dom as decisões judiciais e dos plenários dos 2 

Regionais e do CFMV; e) Estratégias: Desenvolver novas estratégias para otimizar as 3 

ações de fiscalização; f) Monitoramento: Acompanhar as ações desenvolvidas para sugerir 4 

melhorias e correções quando necessário; g) Treinamentos:  16/04/22021 – Introdução à 5 

Fiscalização, Legislação básica e conduta, 21/05/2021 – Segundo Módulo. 2.3. Eleição 6 

dos membros da Comissão Permanente e de Fiscalização do PRODES. Com a palavra 7 

Dra. Ana Elisa, Vice-Presidente do CFMV, esclarece sobre a necessidade de alterar a 8 

composição do PRODES, em virtude do termino da Gestão 2017/2020. Informa que o 9 

instrumento que disciplina é a Resolução CFMV nº 1239/2018. Desta forma é necessário 10 

eleger dois (2) Presidentes de Regionais e dois (2) substitutos para compor a Comissão 11 

Permanente do PRODES, disciplinada no parágrafo 1º do artigo 2º da respectiva resolução 12 

e eleger cinco (5) Presidentes de Regionais e cinco (5) substitutos para compor o Conselho 13 

Fiscal, conforme disciplina o parágrafo 3º do artigo 2º do mesmo instrumento. Ato 14 

continuo se candidataram para compor a Comissão Permanente os seguintes Presidentes:  15 

Dra. Marcia, Dr. Atualpa, Dra. Lisandra, Dra. Elisa, Dr. Altair, Dr. Anísio, Dr. Bruno, Dr. 16 

Rodrigo Mira, Dr. Fabio. Realizado o pleito, registrou-se a seguinte apuração: Dra. Marcia, 17 

20 votos; Dra. Lisandra, 17 votos; Dr. Bruno, 14 votos; Dr. Anísio, 13 votos; Dr. Altair, 12 18 

votos; Dr. Atualpa, 09 votos; Dr. Fábio, 07 votos; Dra. Elisa, 05 votos e Dr. Rodrigo Mira, 19 

03 votos. Considerada a apuração foram eleitos para membros titular: Dra. Marcia e Dr. 20 

Lisandra; e, como suplentes: Dr. Bruno e Dr. Anísio. Na sequência foi realizado os 21 

tramites para escolha dos membros do para o Conselho Fiscal. Ato continuo foram eleitos 22 

os seguintes Presidentes: a) Nordeste: Dra. Valeria, efetivo, Altair, suplente; b) Norte: Dra. 23 

Nazaré, efetivo, Fabio, suplente; c) Sudeste: Dr. Romulo, efetivo, Virginia, suplente; d) 24 

Centro Oeste: Dr. Roberto, efetivo, Dr. Rafael, suplente; e) Sul: Marcos Neves, efetivo, 25 

Rodrigo Mira, suplente. 3. Palavra para os Presidentes dos CRMVs: O Presidente do 26 

CFMV, Dr. Francisco Cavalcanti, parabeniza os participantes pelas escolhas dos membros 27 

que irão compor a Comissão Permanente e Conselho Fiscal do PRODES. Ato continuo 28 

informa que recebeu solicitação de uma das Chapas que está concorrendo as eleições da 29 

ANCLIVEPA-BRASIL, para se pronunciar perante aos presentes na reunião. Desta forma 30 

consulta os Presidentes se autorizam a referida manifestação. Registra ainda, que se houver 31 

autorização para manifestação, essa também deverá ser estendida à outra chapa 32 

concorrente. O Plenário por unanimidade autorizou a manifestação. Ato continuo foi 33 

projetado o áudio com o seguinte texto: “PREZADOS, AGORA NO DIA 26/05/2021 34 

TEREMOS ELEIÇÕES NA ANCLIVEPA BRASIL, ONDE OS ELEITORES SÃO OS 35 

PRESIDENTES DAS ANCLIVEPAS REGIONAIS. JUNTAMENTE COM COLEGAS DE 36 

SC, PR, MG, GO, DF, PE E PI, FORMAMOS UMA CHAPA VISANDO VIABILIZAR AS 37 

REGIONAIS ECONOMICAMENTE E FORTALECER ANCLIVEPA BRASIL, 38 

PROPORCIONANDO INDEPENDÊNCIA POLÍTICA E FINANCEIRA A ESSE SISTEMA 39 

QUE SOGRE COM AS INFLUÊNCIAS DA ANCLIVEPA-SP. A ANCLIVEPA BRASIL 40 
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ASSIM COMO SUAS AFILIADAS FORMAM UM SISTEMA CUJO OBJETIVO 1 

PRINCIPAL É PROMOVER A EDUCAÇÃO CONTINUADA DE QUALIDADE PARA 2 

SEUS ASSOCIADOS. SÃO ENTIDADES SEM FINS LUCRATIVOS QUE AO LONGO DE 3 

DÉCADAS PRESTARAM UM ENORME SERVIÇO A MILHARES DE MÉDICOS 4 

VETERINÁRIOS, CAPACITANDO-OS ÉTICA E CIENTIFICAMENTE PARA MELHOR 5 

ENFRENTAREM OS DESAFIOS DO MERCADO PET. SEMPRE TIVEMOS APOIO DO 6 

SISTEMA CFMV/CRMVS E AGORA MAIS DO QUE NUNCA, NECESSITAMOS DESSA 7 

PARCERIA, POIS TEMOS UM PLANO ARROJADO, QUE INCLUI A REALIZAÇÃO DE 8 

CURSOS DE APERFEIÇOAMENTO CIENTÍFICO E CURSOS DE PÓS GRADUAÇÃO 9 

COM CHANCELA DA UNIP. OS DIVIDENDOS SERÃO RATEADOS COM AS 10 

REGIONAIS VIABILIZANDO-AS COM SUAS DESPESAS. JÁ REALIZAMOS, COM 11 

ENORME SUCESSO, UM CONGRESSO WSAVA (2009) E AGORA RECEBEMOS UMA 12 

CONSULTA PARA SEDIARMOS ESSE EVENTO EM 2025. IMAGINAMOS QUE O 13 

PRINCIPAL INTERESSE DA ANCLIVEPA SP PELA ANCLIVEPA BRASIL SEJA A 14 

MARCA ANCLIVEPA. RECENTEMENTE, NO MARCAS E PATENTES, TENTARAM 15 

REGISTRAR A MARCA “ANCLIVEPA”, OBRIGANDO ANCLIVEPA BRASIL INVESTIR 16 

ENORMES RECURSOS FINANCEIRONOS NA DEFESA JURIDICA DE SUA MARCA. 17 

AGORA QUEREM O DOMINIO DA ANCLIVEPA BRASIL MONTANDO UMA CHAPA 18 

CUJO TESOUREIRO É SEU REPRESENTANTE. OS DEMAIS MEMBRO ESTÃO SENDO 19 

ILUDIDOS COM BOLSAS DE ESTUDO NOS SEUS CURSOS DE PÓS GRADUAÇÃO, 20 

PROMESSAS DE COORDENAÇÃO DE CURSOS DE PÓS GRADUAÇÃO E DE 21 

HOSPITAIS PÚBLICOS, COM ALTOS SALÁRIOS. TAMBÉM ESTÃO CRIANDO A 22 

FACULDADE ANCLIVEPA NO RIO DE JANEIRO CUJOS DIRETORES SERÃO OS 23 

CANDIDATOS A PRESIDENTE E VICE NA CHAPA MONTADA PARA ESSA ELIÇÃO. 24 

ESTÃO OFERECENDO BOLSAS DE PÓS GRADUAÇÃO A TODOS DIRETORES DAS 25 

ANCLIVEPAS REGIONAIS PARA CONQUISTAREM VOTOS PARA ESSA ELEIÇÃO. 26 

TRANSFORMARAM A ANCLIVEPA-SP NUMA ONG E DEPOIS NUMA OCIP, CUJOS 27 

DIRETORES PODEM SER REMUNERADOS. HOJE SÃO OS PROPRIETÁRIOS DE 28 

CURSOS E DA FACULDADE ANCLIVEPA, DESCARACTERIZANDO TOTALMENTE 29 

OS OBJETIVOS DA ENTIDADE. HÁ CERCA DE UMA DÉCADA, OS COMPONENTES 30 

DA DIRETORIA DA ANCLIVEPA-SP NÃO MUDAM, FAZEM APENAS UM PEQUENO 31 

RODIZIO ENTRE OS CARGOS. ATUAM COM AGRESSIVIDADE E AMEAÇAS AOS 32 

CONTRÁRIOS DE SEUS INTERESSES, COMO ESTÁ SENDO O CASO DO HOSPITAL 33 

PÚBLICO DE BH, ONDE, ATRAVÉS DAS REDES SOCIAIS, TENTAM COLOCAR A 34 

OPINIÃO PÚBLICA CONTRA O PREFEITO QUE NÃO ATENDEU SUAS 35 

CHANTAGENS. ESTE É UM RESUMO DA SITUAÇÃO E PELA QUAL PEDIMOS 36 

APOIO DE VOCÊS NO SENTIDO DE ESCLARCER OS COLEGAS DAS REGIONAIS. 37 

MUITO OBRIGADO. WANDERSON FERREIRA”. 3.1. CRMV´s. 3.1.1. CRMV-PA: Dra. 38 

Nazaré, informa estar tentando marcar uma audiência com o Senador Zequinha, mas ainda 39 

não teve sucesso. Salienta também, estar em dúvida se essa ação não pode prejudicar as 40 
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ações que o CFMV está tentando fazer junto ao Senador. Esclarece que vem tentando falar 1 

com outro Senador que foi seu ex-aluno, mas também não tem logrado êxito. Relata que 2 

tem enfrentados dificuldades com relação ao ensino remoto.  3.1.2.CRMV-RJ: Dr. 3 

Romulo, pondera sobre o trabalho e esforço que foi para elaborar o Manual Nacional de 4 

Responsabilidade Técnica, entende que não se pode perder todo esse trabalho e começar do 5 

zero, pois a peça ficou muito bem estruturada. Questiona sobre qual o motivo do Manual 6 

não estar implantado. Dr. Francisco Cavalcanti, informa que o Manual está pronto, está na 7 

Assessoria Técnica e após essa fase será a designação de um relator para emissão de voto, 8 

e submeter ao Plenário para apreciação. Dra. Erivânia, informa que o manual estava parado 9 

em função de ação judicial que foi impetrada por alguns Zootecnistas contra o respectivo 10 

instrumento. Dr. Romulo, pondera ainda que tem observado muitos colegas dando 11 

entrevista, palestrando, sem se identificar corretamente, com o CRMV e número. Dr. 12 

Romulo, relata que surgiu um caso de raiva, no Estado do Rio de Janeiro. Salienta que é 13 

fundamental o funcionamento das comissões do Conselho Federal, pois daria mais 14 

celeridade aos questionamentos oriundos dos Regionais e maior suporte nos episódios que 15 

repercute a nível nacional sobre a Medicina Veterinária. Dr. Francisco informa que as 16 

comissões estão funcionando o que ocorrerá é a substituição de alguns membros. Dr. 17 

Romulo, sugere que seja trabalhada uma campanha homogênea, sobre o profissional de 18 

saúde que o médico veterinário é, uma espécie de logo marca padrão para todo o Sistema 19 

CFMV/CRMV´s. Dr. Francisco entende que o Sistema precisa ter uma identidade. 3.1.3. 20 

CRMV-TO:  Dra. Márcia, relembra que no ano passado havia encaminhado algumas 21 

demandas relativas as grades curriculares dos cursos de medicina veterinária e zootecnia, 22 

alertando que aquelas diretrizes não atendida qualidade devida dos cursos que estavam 23 

sendo ministrados. Dra. Marcia, pondera que no seu entendimento, a empresa que presta o 24 

serviço de assessoria parlamentar está sendo lenta, na identificação de projetos que 25 

impactam na Medicina Veterinária e na Zootecnia. Reforça ainda, a necessidade de ser 26 

realizar mais reuniões com os Presidentes.  3.1.4. Senador Wellington Fagundes:  27 

Senador Wellington Fagundes, faz seu pronunciamento comunicado a todos os presidentes 28 

presentes na sessão, que está atuando forte na causa da Medicina Veterinária, sobre tudo a 29 

questão da imunização dos médicos veterinários. Relata que tem feito cobranças ao 30 

Ministério da Saúde a respeito do comprimento do Plano de Imunização, e convida o 31 

Presidente do CFMV para participar de reunião com Ministério caso eles agendem. Relata 32 

ainda que está acompanhando as ações sobre a utilização do parque industrial da 33 

Veterinária para fabricação de vacinas. Dr. Altair, pergunta se o Senador tem ciência sobre 34 

o PL 1428 referente a Zootecnia. Wellington Fagundes, informa que sim, ressalta que esse 35 

é um problema que vem ocorrendo em outras profissões. Que é a invasão dentre de uma 36 

profissão na outra. Entende que toda classe médica veterinária precisa estar atenta e 37 

mobilizada. 3.1.5. CRMV-CE: Dr. Atualpa, relata que está sendo cobrado, sobre a 38 

publicação do manual de RT, pondera sobre o momento de finalizar essas discussões. 39 

Relata que no tocante ao PL o posicionamento do Federal aparentou estar em dubiedade. 40 
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Ressalta que no seu Estado gerou dúvidas sobre qual o posicionamento do CFMV. Pondera 1 

que no seu entendimento, este é momento para se posicionar. Solicita que seja revista a 2 

condições das Comissões Federais, sugere que para facilitar as ações talvez seja ideal um 3 

dos Diretores coordenar os trabalhos dessas Comissões. 3.1.6. CRMV-PE: Dra. Maria 4 

Elisa, reforça sobre a questão do manual nacional de responsabilidade técnica, enfatizando 5 

que a implementação do referido instrumento facilitaria bastante os trabalhos do Regional. 6 

Informa que no Estado de Pernambuco está um pouco complicado com relação a 7 

imunização, relata que ocorreu uma certa discriminação com os profissionais médicos 8 

veterinários e que tem enfrentado muitas dificuldades com relação ao tema. Informa que o 9 

Regional está tendo problemas em relação ao Conselho de Química, pois tem recebido 10 

autos de infração, que são emitidos para laticínios, controladores de pragas e eles alegam 11 

que precisam ter registro e químicos nesses locais. Sugere que talvez houvesse um 12 

entendimento entre CFMV e CFQ sobre o assunto, uma vez que esse tema já foi debatido. 13 

Dr. José Maria, relata que no Estado do Ceará, se resolveu com o encaminhamento de 14 

expediente com as legislações que falam que o responsável técnico, nesses tipos de 15 

estabelecimento é o Médico Veterinário a todos os Órgão de Defesa e Ministério da 16 

Agricultura, alertando que a defesa sanitária ou serviço de inspeção aceitassem outro 17 

profissional, que não o Médico Veterinário, estaria desrespeitando a Lei. Dr. Bruno, 18 

informa que recentemente o Regional de Minas ganhou na justiça uma decisão contra a 19 

Química.  Relata que extraoficialmente descobriu que está havendo um movimento para 20 

rever legislações que tratam sobre exclusividades de Responsáveis Técnicos. Entende que 21 

é necessário acompanhar essas ações, pois se realmente for verídico, pode afetar a classe 22 

veterinária. Dr. Bruno ressalta ainda, que está preocupado com a competência dos RT´s. 23 

relata que tem observado que muitos exercessem a responsabilidade por conta da Lei, mas 24 

pratica não tem demonstrado conhecimento suficiente para tal ação. 3.1.7.CRMV-PR: Dr. 25 

Rodrigo Mira, comunica que foi aprovado Projeto de Lei Estadual, instituindo o dia 3 26 

novembro, como o dia Estadual da saúde única. Relata que esteve reunido com os 27 

senadores do Estado do Paraná para propositura de Projeto de Lei criando o dia nacional da 28 

saúde única. Pondera que o cerne da valorização, está em volta da Educação. A formação é 29 

muito fraca. Relata que esteve com o Procurador Geral de Justiça do Estado do Paraná e 30 

apresentou um dossiê com informações referente ao ensino. 3.1.8.CRMV-MA: Dra. 31 

Francisca Neide, pondera sobre o PL 1428, que automaticamente impacta na questão do 32 

Manual de RT. Relata que no Estado do Maranhão não teve problemas na questão da 33 

imunização dos profissionais. Dra. Francisca Neide, ressalta que os cinco colegas que 34 

foram até o Ministério da Saúde, foram endossados pelos que estavam presentes na reunião 35 

que ocorreu entre os Presidentes. Dra. Francisca, salienta que em momento algum houve a 36 

intenção de atrapalhar as ações do CFMV. Enfatiza que o Sistema CFMV/CRMV´s, 37 

precisa melhorar a comunicação tanto ente o sistema quanto com os profissionais.  Externa 38 

ainda, sua preocupação com relação ao ensino remoto, pois atualmente a situação é 39 

delicada, considerando que existem instituições ministrando aulas de matérias prática, de 40 
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forma virtual. 3.1.9. CRMV-PI: Dr. Anisio, pondera que a vacinação, foi algo que 1 

desgastou demais a classe médica veterinária. Ressalta também sobre as questões que 2 

envolve o PL 1428, informa que no Estado do Piauí existem 10 cursos de Zootecnia. 3 

Reforça que o fortalecimento das Comissões Federais é um investimento. Ressalta que a 4 

criação da frente parlamentar veterinária, é um grande instrumento e investimento. Dr. 5 

Francisco agradece pelas observações. Informa que mudará o rito referente a Projetos de 6 

Lei, onde ao invés de publicar no site do CFMV, irá encaminhar aos Regionais para que 7 

estes debatam com os deputados e senadores. Estaduais e já definam uma posição para 8 

subsidiar as ações do CFMV. 3.1.10. CRMV-SP: Dr. Mario Pulga, comunica que o 9 

Regional está fechado, pois o Estado está na fase vermelha com restrição de transição. 10 

Relata que recebeu o deputado Arnaldo Jardim, para uma conversa sobre o PL 1428. Dr. 11 

Mario, pondera que a classe médica veterinária não pode fechar os olha para uma nova 12 

realidade. Ressalta que nesses últimos 50 anos, apareceram muitas áreas de atuação, 13 

pondera que é necessário levar essas questões com consideração. Informa sobre a 14 

necessidade de uma articulação junto a ANVISA e o Conselho Federal de Farmácia, acerca 15 

da exigência do responsável técnico farmacêutico em hospitais, clinicas e consultórios 16 

veterinários. Propõe uma grande divulgação por parte do Sistema CFMV/CRMV´s, quanto 17 

a consulta pública referente a Portaria da Anvisa nº 344/1998. Propõe ao CFMV que 18 

realize contato com o ITI – Instituto Nacional de Tecnológico de Informação, com o 19 

objetivo de incorporar a validação de prescrições médicas veterinárias ao portal de 20 

validação de documentos digitais. Ressalta que essa ação já existe na medicina e pode ser 21 

um grande avanço para os médicos veterinários. Dr. Maria sugere ainda, a publicação de 22 

uma Resolução regulamentando o atendimento médico veterinário de cães e gatos, animais 23 

silvestres e exótico em domicilio. Solicita ainda que seja verificado junto ao Ministério se 24 

há alguma tramitação sobre os produtos de canabis. Sugere a emissão de uma resolução 25 

que especifique o campo de atuação do médico veterinário, de modo a pormenorizar as 26 

atividades e funções da competência privativa do médico veterinário disposta no artigo 5º 27 

da Lei 5.517/68. Solicita também que seja atualizada a Resolução CFMV 1000/2012, que 28 

trata da Eutanásia, de modo a harmonizá-la com as regulamentações do CONCEA. Propõe 29 

a regulamentação sobre centro de diagnóstico por imagem e unidades móveis de 30 

diagnóstico por imagem.  Solicita a atualização da Resolução 780. Ato continuo, Dr. 31 

Francisco Cavalcanti esclarece que muito dos itens apontados já estão em tramitação em 32 

dentro do Conselho. 3.1.11. CRMV-RS: Dra. Lisandra, relata que teve uma reunião com o 33 

CREA-RS para falar sobre o PL 1428, dessa reunião foi elaborado um documento em 34 

conjunto. Na sequência compartilhou o referido documento com os presentes.  3.1.12. 35 

CRMV-MG: Dr. Bruno, relata que fez um curso com profissional de comunicação, bem-36 

conceituado, e sugere que o CFMV organize esse curso e ofereça ao Regionais. Pondera 37 

sobre a questão que envolve a telemedicina, relata que no Estado de Minas Gerais tem a 38 

Tele vets, é uma espécie de tele orientação veterinária. Ressalta sobre a importância de 39 

uma regulamentação sobre o tema. Comunica ainda, sobre o recebimento de Diplomas on 40 
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line, e estão com dificuldades sobre como averbar esse tipo de diploma. 3.1.13. CRMV-1 

GO:   Dr. Rafael, pondera que um dos assuntos que mandou como sugestão de pauta para 2 

reunião, foi as consequências econômicas depois das publicações das teses do STJ a 3 

respeito do registro de estabelecimentos que fazem comercio de medicamentos veterinários 4 

a inexigibilidade de registro e contratação de RT médicos veterinários nesses 5 

estabelecimentos. Informa que que realizou trabalho de pesquisa sobre quanto de débito o 6 

Regional tem ajuizado e quanto de débito teriam para ajuizar, contra esses 7 

estabelecimentos dessa natureza que estão devendo anuidade. Esclarece que o motivo da 8 

pesquisa foi em função da decisão do Regional em não mais realizar cobranças para esse 9 

tipo de estabelecimento, em virtude das decisões judiciais de que não é legitima essa 10 

cobrança. Informa que o resultado das pesquisas revelou o seguinte cenário: a) débitos para 11 

ajuizar: R$ 4.900.000,00 (quatro milhões e novecentos mil); b) débitos que já estão 12 

ajuizados: R$ 3.300.000,00 (três milhões e trezentos mil). Relata que esse cenário 13 

demonstra uma certa incapacidade de realizar negociação de débitos. Diante dessa situação 14 

o Regional elaborou um plano dentro de uma gerencia especifica de negociação de débitos. 15 

Sugere que seja regulamentado uma espécie de quinzena de negociação que permitisse os 16 

devedores/inadimplentes a regularizar seus débitos. Informa que o Regional está com o 17 

problema semelhante ao do Regional de Pernambuco, com o Conselho de Química, relata 18 

que realizou uma reunião para tratar essa temática. Relata ainda, que o encontro foi de 19 

muito aprendizado, uma vez que o Conselho mostrou como é a metodologia de fiscalização 20 

deles. Isso possibilitou essa gestão a modernizar a metodologia de fiscalização do Regional 21 

Goiás. Relata que enviou uma proposta ao Conselho Federal, sobre a possibilidade de 22 

autuação do Responsável Técnico. Ressalta que a ação de ir ao Ministério da Saúde, não 23 

foi uma ação desordenada e de hipótese alguma uma afronta a CFMV, muito pelo contrário 24 

o objetivo foi de apoiar e ajudar o Conselho Federal.  3.1.14. CRMV-MT: Dr. Roberto, 25 

pondera sobre a situação do Regional com relação as decisões emanadas pelo STJ, 26 

ressaltando que um terço da receita do CRMV, são desse seguimento. Fato este que gera 27 

preocupações. Pondera a sobre a necessidade da regulamentação sobre atendimento 28 

domiciliar e serviço de imagem é muito importante para o Sistema. Coloca seu ponto de 29 

vista sobre o PL 1428. Dr. Francisco, comunica que com relação essa parte relativa a 30 

cobrança, será criado um Grupo de Trabalho, perguntando ao Dr. Roberto aceita participar 31 

desse Grupo. Ato continuo o Grupo de Trabalho foi formado pelo Dr. José Maria, Dr. 32 

Roberto (Centro Oeste), Dr. Rafael, Dra. Nazaré (norte), Marcus Vinicius (sul) e Elisa 33 

(nordeste). 3.1.15. CRMV-RN: Dr. Barreto, pondera sobre o posicionamento do Conselho 34 

Federal, com relação ao auxiliar técnico veterinário, ao atendimento domiciliar e 35 

telemedicina.  IV–ENCERRAMENTO. Finalizadas as discussões, o Presidente do CFMV 36 

agradeceu mais uma vez a presença e a participação efetiva de todos(as). Ressaltou a 37 

certeza da agregação de novos conhecimentos e agradeceu nominalmente a cada um dos 38 

presidentes por terem participado tão ativamente do novo modelo da Câmara Nacional e 39 

declarou que o Sistema mais uma vez avançou em assuntos muito importantes. E, nada 40 
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mais havendo a tratar, o Presidente declarou encerrada a Primeira Câmara Nacional de 1 

Presidentes do Sistema CFMV/CRMVs de 2021, solicitando que eu, Secretário-Geral do 2 

CFMV, Méd. Vet. Helio Blume lavrasse a presente ata, que após lida e aprovada, vai 3 

assinada por mim e demais presentes. Brasília – DF, 12 de maio de 2021.............................. 4 

CFMV Méd. Vet. Francisco Cavalcanti de Almeida ___________________________, 5 

CFMV Méd. Vet. Ana Elisa Fernandes de Souza Almeida ________________________, 6 

CFMV  Méd. Vet. Helio Blume _____________________________________________,  7 

CFMV  Méd. Vet. José Maria dos Santos Filho__________________________________, 8 

CFMV Méd. Vet. Paulo de Araújo Guerra____________________________________, 9 

CFMV Méd. Vet. Marcilio Magalhães Vaz de Oliveira____________________________, 10 

CFMV Méd. Vet. Marcelo Weinstein Teixeira___________________________________, 11 

CFMV Méd. Vet. Célio Pires Garcia__________________________________________, 12 

CFMV Méd. Vet. Olízio Claudino da Silva_____________________________________, 13 

CFMV Méd. Vet. Wirton Peixoto Costa________________________________________, 14 

CFMV Méd. Vet. Valney Souza Correa________________________________________, 15 

CFMV Méd. Vet, Márcia França Gonçalves Villa________________________________, 16 

CRMV-PB – Méd. Vet. Valéria Rocha Cavalcanti_____________________________,  17 

CRMV-PI – Méd. Vet. Anísio Ferreira de Lima Neto _____________________________, 18 

CRMV-GO – Méd. Vet. Rafael Costa Vieira______________________________, 19 

CRMV-AP – Méd. Vet. José Renato Ribeiro____________________________________,  20 

CRMV-MG – Méd. Vet. Bruno Divino Rocha _______________________________, 21 

CRMV-MA – Méd. Vet. Francisca Neide Costa _________________________________, 22 

CRMV-RN – Méd. Vet. Raimundo Alves Barrêto Júnior __________________________,  23 

CRMV-CE – Francisco Atualpa Soares Júnior __________________________________,  24 

CRMV-RJ – Méd. Vet. Romulo Cezar Spinelli Ribeiro de Miranda _________________,  25 

CRMV-AC – Méd. Vet. Fábio Pires de Moraes _________________________________,  26 

CRMV-RS – Méd. Vet. Lisandra Ferreira Dornelles Fraga da Silva _________________,  27 

CRMV-RO – Méd. Vet. Clariana Lins Lacerda ____________________________, 28 

CRMV-SC – Méd. Vet. Marcos Vinícius de Oliveira Neves _______________________,  29 

CRMV-MS – Méd. Vet. Rodrigo Bordin Piva ___________________________________,  30 

CRMV-AL – Méd. Vet. Annelise Castanha Barreto Tenório Nunes___________________,  31 

CRMV-RR – Méd. Vet. Jose Ricardo Soares da Silva__________________________, 32 

CRMV-BA – Méd. Vet. Altair Santana de Oliveira___________________________, 33 

CRMV-PA – Méd. Vet. Maria Antonieta Martorano Prianti _______________________,  34 

CRMV-AM – Méd. Vet. Haruo Takatani _______________________________________,  35 

CRMV-PE – Méd. Vet. Marcelo Weinstein Teixeira __________________________, 36 

CRMV-SE – Méd. Vet. Eduardo Luiz Cavalcanti Caldas____________________,  37 

CRMV-TO – Méd. Vet. Márcia Helena da Fonseca_____________________________; 38 

CRMV-PR – Méd. Vet. Rodrigo Távora Mira _______________________________; 39 

CRMV-DF – Méd. Vet. Saulo Borges Lustosa __________________________, 40 
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CRMV-ES – Méd. Vet. Virginia Teixeira do Carmo Emerich ___________________, 1 

CRMV-SP – Méd. Vet. Mário Eduardo Pulga ________________________________. 2 

 CRMV-MT – Méd. Vet. Roberto Renato Pinheiro da Silva________________________. 3 


